



Conseil économique et social

Distr. : Générale
29 avril 2010
Français
Original: anglais

Session de fond de 2010

New York, 28 juin - 22 juillet 2010

Point 2 c) de l'ordre du jour provisoire*

Examen ministériel annuel consacré au thème de la

« Mise en œuvre des objectifs arrêtés

et des engagements pris sur le

plan international en matière

d'égalité des sexes et d'autonomisation

de la femme »

Déclaration présentée par l'organisation School Sisters of Notre Dame, une organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 30 et 31 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social



N'oubliez pas les filles

L'examen du Conseil économique et social des progrès accomplis en vue de la réalisation de l'égalité entre les sexes et de l'autonomisation des femmes et des filles tombe à point nommé. Après l'examen des progrès observés par la 54^e Commission de la condition de la femme depuis la 4^e Conférence mondiale sur les femmes de 1995, il est organisé juste quelques semaines avant la séance plénière de haut niveau de l'Assemblée générale visant à examiner les progrès en vue de la réalisation des objectifs énoncés dans la Déclaration du Millénaire des Nations Unies en 2000.

Malheureusement, les progrès accomplis au niveau de la mise en œuvre de la Plateforme d'action de Beijing et de la réalisation des objectifs du Millénaire pour le développement se sont avérés irréguliers et insuffisants, en particulier, en ce qui concerne les jeunes filles. Leurs inquiétudes et leurs besoins spécifiques ont été relégués au second plan voire ignorés. Marginalisées dans les discussions portant sur les droits et l'autonomisation des femmes et trop souvent ignorées lorsque les droits et les besoins des enfants sont évoqués, les jeunes filles sont rarement prises en compte dans le cadre des programmes et des débats relatifs à la politique aux niveaux international, national et local. Cette situation a généré des effets dévastateurs pour les filles et leurs communautés.

- Pas moins de 100 millions de filles « manquent à l'appel » suite à des avortements sélectifs basés sur le sexe de l'enfant, d'infanticides ou de négligences.
- Quatre millions de femmes et de filles sont achetées et vendues à travers le monde chaque année à des fins de mariage, de prostitution ou d'esclavage.
- Plus de 100 millions de filles âgées de moins de 18 ans (certaines ont à peine 12 ans) seraient censées se marier au cours des 10 années suivantes.
- Soixante-deux millions de filles ne fréquentent pas l'école primaire et une centaine de millions supplémentaires n'achèveront pas leur cycle d'enseignement primaire.

Les filles sont absentes de leur domicile, de leur établissement scolaire et des discussions politiques à tout niveau. Elles sont rarement invitées aux tables où se prennent les décisions et sont mises à l'écart par les décideurs élaborant les lois et les politiques gouvernementales. Trop de filles sont muselées par leurs parents, injuriées par leurs frères, négligées par leurs professeurs et oubliées par leur gouvernement.

N'oubliez pas les filles, elles sont vos sœurs, vos filles, vos petites-filles, rendez-les autonomes.

- L'éducation est un droit pour chacune d'elles et une condition clé pour transformer leur vie et leur communauté. Il est impératif d'éliminer toutes les barrières qui entravent l'éducation des filles, notamment tout comportement, attitude et programme discriminatoire.
- Les femmes jouent un rôle essentiel dans la vie et le bien-être de leur famille et de leur communauté. Développez les compétences des filles

au travers d'une éducation et d'une formation adéquates incluant une autonomisation sociale, politique et économique.

- Les compétences, les idées et l'énergie des filles, en particulier de celles relevant de groupes désavantagés, revêtent une importance cruciale dans le cadre du développement durable. Veillez à promouvoir la participation, la visibilité et l'autonomisation de toutes les filles en créant pour elles des espaces sécurisés au sein desquels elles pourront parler librement et bénéficier d'une assistance.
 - Les familles se portent mieux et les communautés sont plus fortes lorsque les filles jouent un rôle actif. Renforcez le rôle de la société civile, en particulier des organisations de filles, afin de lutter contre les stéréotypes basés sur les différences entre les hommes et les femmes et la discrimination.
-